

9月号 令和4年9月30日 式根島学園式根島小学校 校 長 大野 正雄

海の騒音

校長 大野 正雄

9月1日(木)2学期がスタートしました。今年の夏はとても暑く、子供たちも家の中で過ごすことが多かったのではないでしょうか。

今年の夏休みに来島した知人が式根島の海の綺麗さに驚き、まるで水族館の中で泳いでいるようだと感激していました。海の生物に関心が高まる中、昨年の7月に発刊された朝日新聞の教育欄の記事を目にし、考えさせられたことがありましたので御紹介したいと思います。

生物に影響をあたえている「海の騒音」

人間の活動が盛んになり、昔と比べて海の中がうるさくなっています。船の航行する時の音など色々な種類があります。水中では、空中に比べ音がより速く、より遠くへ届く性質があります。このため、多くの生物が音を使ってコミュニケーションをとります。海の中の音には、生物が出す音と人工音(航行音、魚群探知機など)の両方があります。米国の研究チームがイルカに大きな音を聞かせたところ、一時的に耳の感度が悪くなったそうです。こうした海中の人工音は、海洋生物に様々な影響を与えることがわかってきました。また、どんな人工音の影響を受けやすいかも、生物ごとに異なると考えられています。これからは、海の生物と共存しつつ人間活動を進める必要があります。

2021年7月6日付 朝日新聞 教育欄 朝日小学生新聞から 抜粋

海洋ゴミや海洋汚染の問題は以前からあり、私たちもビーチクリーンなど出来ることをしています。しかし「海の騒音」問題について、この記事を読むまでは知りませんでした。

友人が式根島の海の綺麗さに感激した時に、私はとても誇らしい気持でした。しかし、この記事を読んだ時、海で生活している生物にとって、海の環境は綺麗さだけの問題ではないと考えさせられました。

<10月の予定>

1 日	土	運動会
2 日	Ш	運動会予備日
3 日	月	振替休業日
5 日	水	避難訓練 委員会活動
6 日	木	視力検査
7 日	金	図書開放
11 日	火	公開授業始 食育教室
12 日	水	クラブ活動
13 日	木	全校給食
14 日	金	公開授業終 道徳授業地区公開講座
18 日	火	開校記念日
19 日	水	4時間授業(村一貫一斉研のため4・5年生のみ5時間授業)
21 日	金	4時間授業(校内研究授業のため6年生のみ5時間授業) 避難訓練予備日
24 日	月	あいさつ運動週間 (始)
27 日	木	ルロット・オーケストラ鑑賞教室 B 時程

【委員会紹介】

『代表委員会』

代表委員会では、今年度から始まった全校レクの司会進行役を始め、小中合同レクなど、中学校と行う活動の代表としても活躍しています。

今後も学校の皆が楽しめるような内容を考え ながら、協力して活動に取り組んでいきます。

『図書委員会』

図書委員会では、子供たちがもっと本を好き になり、読書をしてもらうための取組を行って います。

今年度は、クロネコ文庫を各学級に配布したり、図書室の利用の仕方に関するポスターを作成したりして楽しく活動しています。

『保健給食委員会』

保健委員会は、3・5・6年生各1名ずつの合計3名で活動しています。互いに声を掛け、助け合いながら活動をしています。

主な活動内容は、目標朝会で熱中症対策の呼び掛け、栄養黒板に給食の献立の掲示、給食後の歯みがきソングを流す活動をしています。

『放送委員会』

今年度の放送委員会は、主に朝と昼の放送を 行い、クイズやリクエスト曲など全校で楽しめ るように工夫しています。

聞き取りやすく、伝わりやすい放送を意識して 取り組んでいます。

【式根島大運動会に向けて】

いよいよ明日は式根島大運動会です。今年度も、式根島保育園・小学校・中学校が合同で行います。 子供たちは練習の成果を十二分に発揮できるよう、日々真剣に取り組んできました。ぜひ素晴らしい 演技や競技をたくさんの方に見ていただきたいと思います。また、高学年は中学生と協力して運営に ついても担当があります。それぞれの役割を果たしてほしいと願っています。

《令和4年度 式根島大運動会のお知らせ》

10月 1日(土) 8時20分 開始 ※予備日…10月2日(日)

予備日:天候不良で延期の場合、5日(水)まで順延します。それ以降は中止になります。

場 所:式根島中学校 校庭

参観される際には、マスクの着用・手指消毒・ソーシャルディスタンス等の感染症対策をお願いします。当日、体調が優れない場合は、参観を見合わせていただきますよう重ねてお願いします。

4年生 クラス紹介

〈4年生〉

中学年合同授業、委員会、クラブ活動、水泳学習と様々な場面で、「先輩」という立場となり、活動に取り組む姿勢や行動がとても頼もしく感じられることが増えました。最近では、運動会に向けて、後輩より先に踊りを覚え、それを弟子の3年生に教える形で練習を続けています。2学期には島の子発表会もあり、人間性を高められるチャンスが多くあります。一緒に高め合い、支え合って、高学年に向けて成長していってほしいと思います。